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DR逼客「過戶」疑圖結業卸責
工聯接預繳客投訴 揭資料轉新公司焗簽同意書

麥美娟批「金蟬脫殼」逃避責任
現時大部分以DR美容名義經營的

店舖已停業，部分之前已預繳購買服
務的顧客擔心損失，向DR美容查
詢，卻被員工要求在明年1月前簽署
轉移資料同意書，顧客在簽署後便可
以在一家名為Dr Reborn的公司「免
費」接受已購買的剩餘服務。麥美娟
認為這種做法是有關公司「金蟬脫
殼」，以逃避責任。

魯小姐是DR美容集團的客戶，早
年她在青衣城分店預繳購買了逾萬元
的通淋巴排毒療程及美容療程，大部

分仍未使用。本月中，她得知DR美
容集團有可能賣盤，致電現時僅餘仍
以DR美容集團名義經營的DR南昌分
店查詢，職員告之青衣分店早已結
業，所有該分店的客戶資料已轉到美
孚分店。

上周魯小姐根據職員提供的地址抵
達美孚分店，但卻發現該店的名稱是
Dr Reborn，雖然當時魯小姐有親友
陪伴，但該店職員只准魯小姐一人進
入內裡一房間，之後向她表示必須在
明年1月之前簽署同意書，Dr Reborn
才可以免費為她提供有關未使用的療
程，若不簽署文件，只可到DR美容
剩餘的分店接受服務。魯小姐表示，
她是真金白銀預繳購買療程，但有關
公司卻未得到她授權，就將她的個人
資料轉去另一間公司，做法非常過
分，她擔心如DR美容清盤，剩餘療
程就不能退錢。

DR：不排除結業可能性
麥美娟又指在接到的投訴中，有事

主購下的預繳服務涉及金額達6位數
字，但因為怕化為烏有，「被迫」簽
署同意書，麥美娟認為這同意書猶如

威脅顧客，如不簽署，在1月後便可
能不會有任何退款及賠償。她要求有
關公司盡快交代事件和有關傳聞，並
不能以「金蟬脫殼」的方式來逃避責
任。

DR美容就是次顧客投訴表示，現

時DR美容的規模不斷萎縮，不排除
有結業的可能性，轉移資源只是為
了保障一直以來為公司打拚的員工
利益，以及避免已預繳的顧客有任何
損失，現時正聯絡麥美娟，希望能令
對方和顧客了解他們這次的安排。

香港文匯報訊（記者王維寶）

DR美容事故發生已2個月，繼

早前傳出該公司強迫員工簽離

職書轉往新公司後，工聯會立

法會議員麥美娟昨日表示，近

日接到數宗DR客戶求助，指個

人資料被轉移到一間名為Dr

Reborn的新公司，有客戶因怕

DR美容一旦結業，已預繳的服

務化為烏有，於是「被迫」簽

署同意書。麥美娟指有關做法

是「金蟬脫殼」逃避責任，擔

心有關公司出現人事及業務大

變動，最終損失的是消費者。

DR美容回應時表示，轉移資源

是為了保障員工及顧客的利

益。
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遊戲展人流減 展商擬下年「拒玩」 明年加薪？ 38%市民無信心

香港文匯報訊（記者 王維寶）聖誕節是普天同慶
的節日，但現實中有些人卻不能高興地慶祝。DR事
件中不幸離世的陳宛琳，她的丈夫楊先生和子女無人
照顧，家中變得冷冷清清和非常孤單，獨自度過冬至
和聖誕。楊先生表示事件至今，有關公司從沒對他作
任何交代，「一個電話都無，非常冷血」。他要求政
府加快調查，為她太太討回公道。

促政府速查 還死者公道
DR事件至今已近2個多月，楊先生形容現時好像

「錢就畀 ，人命都俾佢 」，但有關公司仍未向他
和他的朋友交代，「為什麼這間公司可以覆一個電話
都無，一個道歉都無，好像當這件事沒有發生一樣，
非常冷血，我對這間無良的公司非常憤怒」。他要求
政府加快調查，為太太討回公道。立法會議員麥美娟
希望有關公司負責人在和家人歡渡節日的同時，想一
想失去家庭照顧者的楊先生一家，請負責人盡快聯絡
楊先生，向他們交代事件的詳細情況，不應再企圖推
卸責任。

麥美娟說：「一間公司最重要是客戶和員工，但她
們都可以逐步過戶畀其他人，還指定要在明年1月完
成，我擔心公司短期內會有行動，如果到時變成空殼
公司，警方及政府要追究時還可以控告誰？」她希
望，當局盡早在本月底前公布整個事故的初步調查結
果，還死者、死者家屬及多名受害人一個公道。

香港文匯報訊（記者 王維寶）一連4天的亞
州 遊 戲 展 昨 天 閉 幕 ， Sony Computer
Entertainment Hong Kong Ltd（SCEH）總經理
項明生批評主辦單位宣傳不足，人流量比去年
大減，令他們生意額大跌；另外，由於經濟不
景，市民購買意慾亦受到影響。項明生表示，
明年有可能不再參加亞洲遊戲展，轉移陣地往
動漫展及電腦展。

指門票太貴 應定10元
現時百物騰貴，展覽會的門票也是市民考慮

入場與否的重要因素之一，項明生表示，今年
主辦單位曾建議將門票加至50元，在業界爭取
後，才維持28元的門票，但現時很多展覽會的
門票只需要10元便可入場，項明生認為28元太
貴，他認為門票應該定於10元，才能增加人流
量。

項明生指，雖然門票維持去年水平，但經

濟持續不景，入場人士的購買意慾大減，
「往年很多單生意都是數以千元計，今年已經
大大減少」。項明生又批評主辦單位宣傳不
足，往年有專車接送內地機迷的措施也取消
了，令內地機迷參加亞州遊戲展數量大減，

「去年最大的幾張生意都是來自內地客，今年
也不復見」。他估計4天人流量比去年下降
30%。

缺宣傳生意差 無專車接送
另外，項明生表示，主辦單位對外宣傳的展

場圖則與現實不乎，作為最大參展商，SCEH
的攤位佔了全場逾60%，但宣傳圖則上他們的
攤位大約只剩30%，有可能誤導機迷今年攤位
大減，對他們不公平。對於今年慘淡收場，項
明生指明年有可能不再參加亞州遊戲展，正考
慮轉戰動漫展及電腦展，為機迷提供最新的遊
戲資訊。

香港文匯報訊（記者 文森）大欖隧道將於
2013年1月1日起，調高部分車種的收費優惠，
整體平均加幅為4.4%，其中私家車以及的士
由33元加至36元，加幅近10%，而輕型貨車則
由34元加至38元，加幅最大，約12%；中型貨
車由40元加至43元，重型貨車由45元加至48
元，但小巴、巴士和電單車隧道費則維持不
變。

巴士電單車收費不變
負責大欖隧道建造及營運的三號幹線（郊野

公園段）有限公司表示，隧道於1998年落成以
來，整體經濟未如預期發展，尤以跨境貨運業
最為低落，持續萎縮，雖然今年截至7月底的

財政年度，公司累計了4億7千多萬元盈餘，但
仍有約25億元未償還的貸款，需改善收入以償
還貸款，而公司顧及經濟將繼續有不確定性，
今次加價已盡量克制，而所有類型巴士收費維
持不變，以求將對大眾的影響減至最低。

公司發言人續指，大欖隧道目前核准法定收
費，私家車及的士為65元，但因隧道公司提供
優惠，實際收費33元。公司表示，此次加價是
提高實際收費，屬於核准範圍內，因此不需政
府審批，而公司經理方平表示，明白隧道需要
面對與幾條免費道路競爭的壓力，但表示公司
會竭力為客戶提供安全、快捷及可靠的服務。

大欖隧道在2011元旦曾以同樣方式加價，當
時私家車收費由30元加至33元。

香港文匯報訊（記者 曹晨）時值歲末，辭舊迎新，市民開始
展望新一年的生活及工作。民建聯上月訪問424名在職市民後發
現，有約49%受訪者對未來一年升職或找到待遇更好的工作，
表示無信心及非常無信心，有38%受訪者對未來加薪表示無信
心，而只有28.1%受訪者滿意現時的薪酬福利。民建聯立法會
議員蔣麗芸認為，受到全球經濟不明朗影響，本港市民對經濟
前景感到憂慮，因此對就業前景信心較低，建議政府促進產業
多元化，提供更多就業支援和培訓，以及促進社區經濟發展，
創造更多就業機會。

民建聯上月訪問424名市民後發現，僅有14.2%市民對未來一
年升職表示有信心，而有49.6%市民則對升職無信心，有48.8%
市民沒有信心能在來年找到待遇更好的工作，而有37.1受訪者
也表示對公司的發展前景無信心。調查也發現，在日常的工作
中，受訪者與同事間的相處最為滿意，達49.1%，但對於薪酬
福利的滿意程度僅有28.1%，對工作量的滿意度也僅為27.3%。

蔣麗芸指受外圍經濟影響
民建聯立法會議員蔣麗芸認為，本港實施最低工資後，勞動

市場保持活躍，失業率長期維持在低水平，但由於本港受到外
圍經濟環境影響，導致市民對本港未來經濟環境信心不高，也
對未來的就業前景信心較低，而由於現時就業市場競爭激烈，

企業精簡架構、削減高層職位比例，因此市民對升職及跳槽較
無信心。

蔣麗芸續指，本港與韓國、台灣、新加坡並稱「亞洲四小
龍」，其他3個地區近年均以扶持外向型的製造產業為主導，惟
本港近來忽略了製造業，轉以金融業及旅遊業發展為主，極易
受到外來環境的影響，因此建議政府應促進產業多元化，為中
醫藥、食品工業等高增值的製造業營造有利發展環境。她表
示，本港的食品衛生在國際上有一定知名度，若加強食品製造
業發展定可對本港經濟發展有幫助。

此外，蔣麗芸希望政府能提供更多就業支援和培訓，以及促
進 社 區 經 濟 發
展 ， 例 如 在 東
涌、天水圍等新
市 鎮 發 展 美 食
街、大排檔等，
創造更多就業機
會，也為市場提
供更多適合青年
人的就業及培訓
機會，支援青少
年就業。

■魯小姐(左)表示，有關公司未得到授權便將她的個人資料轉去另一間公司，

非常過分。 香港文匯報記者彭子文 攝
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■亞州遊戲展昨天閉幕，今年人流量比去年大減。

香港文匯報記者彭子文 攝

市民對未來一年就業信心
選項 有信心 無信心

升職 14.2% 49.6%

找到待遇更好的工作 16.7% 48.8%

工資與福利增加 24.5% 38%

公司發展前景 21% 37.1%

資料來源：民建聯

製表：香港文匯報記者曹晨

香港文匯報訊（記者 文森）政府重設
的扶貧委員會將會訂立香港首個貧窮
線，身兼樂施會總裁的扶貧委員會成員
余志穩認為，參考外國經驗及一些香港
社福組織的做法，貧窮線應該定在家庭
入息中位數的一半，以此推算，全港約
有100萬貧窮人口，期望政府正視現
況，不要以技術計算淡化問題。他又希
望委員會盡早訂出貧窮線，盡快開展其
他工作。

高收入與低收入差距拉大
過去20年，香港的貧窮問題不斷擴

大，較美加和新加坡更嚴重，在反映貧
窮情況的堅尼系數中，香港的排名僅高
於部分非洲國家，而且高收入與低收入
人士的入息差距亦越來越大。

余志穩昨日出席電台節目時表示，要
解決貧窮問題，應該推行退休保障制
度，從而解決貧窮長者退休後需領取綜
援過活的現象，以及參考外國做法，向

低收入家庭發放生活補貼，解決在職貧
窮問題。

倡貧窮線訂家庭入息中位數50%
余志穩建議，貧窮線應訂在家庭入息

中位數的50%，可以較易獲得社會共
識，「以月入中位數1.2萬元為例，月入
不足（1.2萬元）一半，即6,000元為標
準，即代表貧窮」，而根據過往研究推
算，本港6人至7人當中，有1人屬於貧
窮，即全港約有100萬貧窮人口。他續
指出，理解政府未必想訂立官方貧窮
線，「因為有貧窮線就較易量度和監察
扶貧政策的成效」，但期望政府接受現
實，正視貧窮問題，而不要用技術上的
切線，或其他計算方法，令貧窮人口減
低，企圖淡化問題。

余志穩表示，貧窮問題日益嚴重，期
望委員不要花太多時間討論貧窮線的水
平，盡早訂出貧窮線，盡快開展扶貧工
作。


